
「社區參與圓桌會」統籌小組 

就深水埗區議會否決 2018-19年度 

舉行「社區參與圓桌會」之聲明 

 

深水埗區議會在今年 5月 8日第十五次大會中，粗暴地否決 2018-19年度繼續舉

辦「社區參與圓桌會」，小組感到極度遺憾及憤怒。我們認為區議會在沒有強烈

原因下，否定了區議會與民間團體的共識，不讓已成功舉行了一年的社區參與圓

桌會延續下去，實在十分不智及不負責任。 

 

自 2016年首屆全民直選區議會成立，由地區的團體組成的「深水埗公民組織聯

盟」已主動聯絡並與區議員達成相同的社區願景，共同推動民間團體、政府部門、

區議會共商共議的三方會議。而十二名的區議員亦於第三次大會當中提交了「深

水埗的發展-願景篇」，提出了推動三方會議的承諾。 

 

唯統籌小組經多次會議及準備後完成的計劃書，卻要排除萬難之下才能在 2017

年 4月通過區議會的撥款，結果整個計劃拖延到二零一七年六月才能正式開展。

而在 2017年 10月舉辦了第一塲以「長者」為主題的「社區參與圓桌會」後，圓

桌會進程於中期檢討過程中再次無理受阻，尤其有議員再次質疑是次活動的主辦

單位沒有進行公開招標，但區議會本身在審批不同項目的撥款時，亦少有進行公

開招標及不需進行中期檢討作餘下撥款的批核，小組對於這種雙重標準表示強烈

不滿。對於公帑應如何運用並作有效監督，統籌小組原則上不反對公開招標，但

長遠來說，區議會應認真檢討公共資源的撥款準則，並讓公眾參與討論。而圓桌

會這種民間、政府、議會共同共議模式正是有效運用公帑於改善社區的嘗試，卻

被議會無理扼殺。 

 

第一次以「長者」為主題的「社區參與圓桌會」中，長者透過圓桌會表達了他們

對於社區的關注及訴求，而議員及官員也可以直接回應有關的意見，而會議後各

議題亦持續跟進中。因此第一次圓桌會後我們收到的參加者意見大部分皆肯定圓

桌會成果，更有參加者期望圓桌會能繼續為深水埗社區帶來改善。在第一次圓桌

會帶來如此豐碩成果及寶貴經驗，而同時我們並沒有收到強烈意見要求停辦圓桌

會或對當中的過程細節有批評的背景下，有十一位區議員投票贊成剎停圓桌會項

目，實令一眾期望改善深水埗社區的街坊及圓桌會參與者非常失望。 

 

尤其我們更要譴責部分否決續辦圓桌會的議員，他們本為本小組的成員，他們不

但多次沒有出席會議，也沒有對第一次圓桌會議給予意見，並貿然否決續辦，實

為不負責任之舉。深水埗區議會必須清楚交代否決續辦一個成功促進社區參與、

共同改善社區的「社區參與圓桌會」計劃之原因，並重開此平台！ 
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